



## PV Réunion de Comité Directeur N°4 – 2022/23 du 28-01-2023

### Les membres :

Présents : BOURGEON J-F., CELLIER J., CHAPELLON M-P., DANTONY R., DEPETRIS P., DILDARIAN J-C., GILBERT M., GIRARD V., LABARTHE R., LACQUIT C., MULAS DUFFOUX J., NEGRELLO A., PERRIER C., REA V., RIGAUD S., SAN JOSE G., SCOMPARIN J., SIBUT C., TAEYE C., USCLADE V., VACHER P.,

Excusés : AL MUFTI R, BEAUJANNOT M., CLUZEL F., GAFFORINI L., GENTILE A., NAVARRO D., SERRES A., THEOULE J., VIGUIER B., VINCENT P.

Invités : BEAUREGARD J., CHASSARD P.Y., LEMAIRE E., MORATA G.,

Présidents de Comités : BRUN C. (CD01), JACQUIER D. (CD74), MOPIN M. (CD38), NEGRELLO L. (CD15), NIVELON G. (CD63),

Excusés : BOUSELOUGIA R. (CD2607), CAGNON M. (CD73). VINCENT J.L. (CD03).

### **1. Ouverture Président.**

Joël Scomparin remercie toutes les personnes présentes (élus et présidents de Comités). Il évoque ensuite la triste nouvelle du décès de Christelle DOUMERGUE-LEGUIADER, ancienne internationale de basket, sélectionnée 115 fois en équipe de France.

Joël Scomparin passe ensuite la parole à Pierre-Yves Chassard pour le bilan du séminaire de novembre.

### **2. Séminaire**

Pierre-Yves Chassard fait un retour sur le séminaire des 25-26 novembre 2022 qui a eu lieu à Roanne à la Dream Team 42.

Ce séminaire s'est déroulé sur 3 temps bien distincts :

- Le vendredi entre permanents ;
- Le samedi entre permanents et élus ;
- Un temps statuaire avec validation du Comité Directeur.

Les objectifs étaient de mieux se connaître et d'identifier les bonnes pratiques et améliorations à apporter au fonctionnement.

Les participants ont été dans l'ensemble satisfaits sur l'atteinte de ces deux objectifs et la proposition de reproduire ces temps une fois par an a été validée.

Le seul bémol à retenir est sur l'articulation du temps du vendredi soir avec l'arrivée progressive des élus et leur intégration dans les temps de travail. Il en ressort que l'information sur l'invitation n'a pas été clairement formulée ainsi que le manque d'un moment convivial en soirée.

Il était important aujourd'hui de faire un point sur les orientations qui ont été prises.

Des groupes de travail ont été décidés : un sur la réflexion concernant le travail en interservices et inter commission et un deuxième sur une « commission projet ». La création d'un troisième a été pensé, « la commission relation élus/salariés », mais la constitution d'un organigramme devrait résoudre les problèmes évoqués. Ce dernier sera diffusé à l'ensemble des acteurs concernés, le but étant d'en faire un outil fonctionnel.

Une réunion est prévue samedi prochain pour l'harmonisation des calendriers et des plannings. Il sera également évoqué la formation des encadrants ainsi que la diversité des pratiques. La Ligue travaille également sur les formations des autres familles (officiels...) et se dirige vers le modèle des formations professionnelles. Catalogue sous le format Qualiopi. Un chantier sur les formations professionnelles continues finançables, joueur intérêt général (JIG), va être mis en place.

La Ligue est en train d'acquérir deux nouveaux terrains 3x3 pour une meilleure implantation sur tout le territoire.

La Ligue est preneuse pour des propositions de stockage de ces terrains aux environs de Bron et de Clermont-Ferrand. Il serait souhaitable qu'ils restent montés et utilisés dans des espaces plutôt que d'être stockés dans des caisses (zones rurales et quartiers prioritaires de la ville).

Développement et accompagnement des clubs dans leur professionnalisation : une offre d'emploi est parue. 80 apprentis vont sortir de formation au 30 juin. On recrute quelqu'un pour accompagner les clubs et les jeunes vers l'emploi.

Seul, Jonathan Bono ne pourra gérer cet aspect car il s'occupe déjà des entrées en formation. Il faut noter qu'il y a déjà beaucoup de demandes en formation pour la saison prochaine dont Jonathan va devoir s'occuper.

Le groupement d'employeur : il faut se caler un temps de travail pour faire un point sur les besoins. La mutualisation des emplois avec les comités est actuellement satisfaisante. L'atelier sur le séminaire FFBB de Troyes a été très instructif.

Formation des joueurs : un gros travail sur la pédagogie ; bien communiquer auprès des entraîneurs car ils sont le premier relais.

Greg Morata : une réunion ETR aura lieu jeudi 2 et vendredi 3 février. On a longtemps fonctionné avec le PPF d'un côté et l'IFRABB de l'autre. L'objectif est d'avoir une cohérence et beaucoup de pertinence avec ce que l'on souhaiterait diffuser au niveau des clubs. C'est un gros travail de formalisation pour qu'ensuite les Comités et la Ligue soit gagnants.

Un document va être formalisé : il s'agit du projet sportif support du PSF.

Michel Gilbert : il serait bien que la Ligue donne l'exemple car elle n'a pas rendu le bilan de développement sur les aides de l'ANS l'année dernière.

Une autre remarque concerne le séminaire : personnellement quand j'ai reçu l'invitation, je n'y ai pas vu l'objectif du séminaire et je ne savais pas à quelle heure je pouvais arriver.

Joël Scomparin : le thème pour moi était de faire connaissance et il avait été évoqué lors de précédentes réunions. Il me paraissait important que les salariés et les élus se rencontrent car certains ne se connaissaient pas. Certaines modifications seront apportées pour les prochains séminaires.

### **3. Le Projet Professionnel de Formation (PPF) :**

Joël Scomparin fait un retour informel sur le TDE. Le TDE aura lieu les deux prochaines années à Lons le Saunier. La formule mise en place cette année a plu et il remercie tous les élus qui y ont participé. Au point de vue financier, les comptes ne sont pas encore arrêtés car il reste quelques factures à comptabiliser. Pour l'instant la participation de la Ligue est de 32 000 euros (17 000 euros l'année dernière) hors masse salariale brute (enveloppe de 14 000 euros). Une réunion de Zone aura lieu le 18 mars pour parler du TDE. Pour information, il n'a pas eu de subvention pour le TDE.

Greg Morata : à partir des vacances de février, l'activité va se densifier.

- Début des stages U15 la première semaine pour la détection du tournoi des Pôles, qualificatif dans un premier temps en espérant la phase finale qui aura lieu à Angers lors du week-end de l'Ascension ;
- Sur la deuxième semaine débutera le CIC U13 et U14. Secteur Est, à Voiron, les garçons en U13 et U14 et secteur Ouest, à Vichy, les filles U14 puis U13.

Il a été pensé que l'organisation serait plus simple ainsi en fonction des coordonnateurs de Pôles. A voir pour sa validation avec les collègues.

Les Pôles : ça se passe plutôt bien. Des jeunes joueurs sont convoqués sur des détections nationales. Le point négatif, c'est qu'on a appris que la Région n'accompagnerait plus les structures d'accession au haut niveau (Pôles et Centres de Formation = perte de 60 000 euros dans le budget de la Ligue AURA). Cette subvention était très importante car elle concernait l'aspect social, l'accompagnement des jeunes dans leur scolarité et l'achat de matériel pour la pédagogie au sein des Pôles.

Joël Scomparin : on a appris cette nouvelle par un courrier reçu le 17 décembre 2022 à Vichy et non au siège de la Ligue. Ce courrier mentionnait que la subvention pour 2022 serait de 50% et qu'en 2023 elle serait supprimée. Les 3 Pôles Espoirs de la Ligue ont un coût de 450 000 euros hors masse salariale. L'aide aux familles est de 150 000 euros. La subvention de la Région et celle de la FFBB était d'environ 100 000 euros. Il va falloir trouver des solutions pour pallier à ce manque.

Une idée a été évoquée sur la possibilité de tarification par rapport aux revenus des familles, à confirmer. Cet effort solidaire permettrait de garder le nombre de Polistes et de garder un encadrement de qualité. Cette année le nombre d'internes est de 76.

Un courrier a été envoyé à Monsieur Nanchi, Conseiller Régional délégué aux sports. Un rendez-vous est fixé prochainement.

Greg Morata : en ce qui concerne le séminaire sur le territoire, l'idée est de poursuivre les travaux sur le kit de détection qui est bien avancé. Il reste à mettre à jour les outils. L'autre objectif est de questionner la filière de détection, d'avoir une unité Auvergne-Rhône-Alpes et de casser les secteurs.

Voir avec les collègues sur l'avenir du TIC et du CIC pour trouver une meilleure formule satisfaisant un maximum d'acteurs.

La création d'un calendrier prévisionnel était aussi à l'ordre du jour.

Le séminaire regroupe 32-33 personnes. On essaye de faire des groupes mais on ne peut pas le faire avec tout le monde. Peut-être que l'idée d'un groupe de travail qui se déplace serait bonne solution pour éviter la frustration.

Joël Scomparin demande aux présidents de Comités de penser à faire le retour de la liste des 12 joueurs sélectionnés pour le dossier U15 France. Les 10 joueurs ayant participé au TDE plus deux places vacantes.

Monique Mopin : une joueuse qui, sur blessure, n'a pas pu participer au TDE peut donc intégrer la liste des 12. Réponse positive.

Michel Gilbert : une question sur le guide de détection : n'existe-t-il pas de document de la DTN ?

Greg Morata : oui, mais on veut le rendre accessible et cohérent pour l'adapter à nos problématiques de territoire.

Richard Dantony : le travail des techniciens est précieux mais l'impression persiste que le Comité n'est pas concerté sur les choix mais qu'il est juste là pour le règlement financier.

Greg Morata : la proposition sera échangée au cours du conseil des territoires et qu'il y ait une interaction.

Jean-François Bourgeon : il serait judicieux que le projet soit fait en amont (sur N-1) pour plus de facilités à le budgéter.

Gérald Nivelon : dans la réflexion, il serait intéressant aussi de se recentrer sur l'objectif et d'intégrer dans le projet la question du niveau intermédiaire.

#### **4. Commission Discipline : Janine Mulas**

Janine Mulas présente le compte rendu d'activité que la Commission de Discipline a transmis milieu de semaine.

Les statistiques et les dossiers en cours :

- 56 dossiers sont ouverts et 41 sont déjà traités ;
- 50% concernent le championnat départemental et 48% le championnat régional. Les 2% restant concerne des dossiers hors compétition.

Ventilation des mises en cause :

- 40 % les joueurs ;
- 26 % les entraîneurs ;
- 22 % le public ;
- 5 % les arbitres ;
- 5 % les dirigeants.

Les types de faits générateurs d'ouvertures de dossiers :

- 5,5 % propos racistes ;
- 7 % tricheries ;
- 16,4 % insultes et menaces envers les arbitres ;
- 18 % comportement du public ;
- 20 % bagarres et comportements agressifs ;
- 32 % contestations et comportements inappropriés.

Gérald Nivelon : au niveau Fédéral, les propos racistes sont des faits aggravants. Ils ne sont pas noyés dans les motifs mais bien comptabilisés en plus. Une insulte raciale à un arbitre est comptabilisée dans insulte à arbitre plus dans propos racial.

Au niveau des fautes techniques, Denis Jouenne de la GRO est en contact avec la Commission de Discipline pour intégrer le rapport à la faute technique dans les stages d'arbitres.

Le plus triste est qu'un joueur de 14 ans a déjà été sanctionné à ce jour de 4FT.

Une augmentation par rapport à la saison dernière à la même date :

- + 27 % pour les fautes techniques ;
- + 49 % pour les techniques coachs ;
- + 14 % pour les fautes disqualifiantes avec rapport.

Une action commune Comités/Ligue va être mise en place pour prendre contact avec les clubs dans lesquels il y a le plus de dossiers.

Il est prévu également de s'inspirer des différentes actions menées pour agir contre ces incidents mais surtout pour mettre en avant le fair-play.

## **5. Commission des Compétitions : Pierre-Yves Chassard, Céline Lacquit**

Pierre-Yves revient sur la période qui vient de s'écouler depuis le 14 janvier qui était plutôt intense. La 1<sup>ère</sup> phase à peine terminée, il a fallu vérifier et mettre en ligne très rapidement la 2<sup>ème</sup> phase. Un grand merci à tous les bénévoles et élus qui ont participé.

Les piliers de la réflexion globale dans la composition des poules communiquée dans le BO ont été :

- La géographie ;
- L'équité sportive.

Ajustements réglementaires

Règlements sportifs particuliers :

Suppression des horaires officiels dans les règlements sportifs particuliers.

Inutile en pratique.

Rajout d'une phrase en R3 (F et M). Cette composition théorique des poules pourra être modifiée par la commission des compétitions pour permettre de diminuer l'empreinte carbone liée au déplacement des équipes. Dans ce cadre, l'équité sportive devra être respectée en intervertissant des équipes ayant obtenu le même classement à l'issue de la phase 1.

Une attention est à apporter sur la synchronisation sur les changements de phase (FFBB, Comités et Ligue) ainsi que sur les dates.

Validé par le Comité Directeur

## **6. Prochaines échéances : Joël Scomparin**

Séminaire ETR : jeudi 2 et vendredi 3 février avec toute l'équipe technique régionale Comités/Ligue.

Réunion sportive : samedi 4 février 2023, Comités et Ligue.

18 Mars à Chalons : réunion de Zone avec la Bourgogne Franche Comté

17-18-19-20 mars : COMIS à Feurs (animation 3x3).

19 mars : finale Challenge Benjamin probablement à Veauche mais dans l'attente de la réponse de la mairie.

La date du 10 juin avait été actée pour le Comité Directeur mais il s'avère que ce week-end va être chargé en manifestations diverses. Il est proposé de l'avancer au 2 juin. Un doodle sera envoyé pour décider de l'heure.

Validé par le Comité Directeur.

## **7. Séminaire de Troyes : Joël Scomparin – Janine Mulas**

Les Présidents, Trésoriers et Secrétaires Généraux de la FFBB, Ligue et Comités y participaient. Les directeurs étaient également conviés.

Les thématiques étaient sous forme d'ateliers. Jean-Pierre Siutat a présenté en amont la politique générale et les filiales de la fédération par Jean-Pierre Hunckler.

Les thématiques étaient : le PPF – la campagne PSF – le flux des ressources humaines – la pratique du 3x3 – la pratique du vivre ensemble – l'observatoire des ressources (bourse des emplois) – la citoyenneté et les incivilités.

Stéphanie Pioger a présenté le dimanche matin les évolutions statutaires. La Ligue va devoir faire voter à son Assemblée Générale en juin des évolutions statutaires mais nous ne serons concernés qu'en 2028. Ces évolutions seront présentées à un futur Comité Directeur.

Gérald Nivelon : pour le groupe maillage clubs, atelier qu'il animait avec Pierre Depetris, il y a une volonté de prendre en compte la notion de compétition allégée sur les territoires, c'est-à-dire avoir une pratique intermédiaire.

Un retour plus détaillé de ce séminaire sera fait aux membres du Comité Directeur dès que la FFBB aura envoyé les documents.

## **8. Divers**

Joël Scomparin :

Cette saison, nous avons renouvelé les offres ballons et ordinateurs. 2300 ballons ont été vendus avec une participation de la Ligue à hauteur de 15 000 €. 180 ordinateurs ont été vendus pour une participation de la Ligue de 45 000 €. Cela représente donc un investissement total de la Ligue de 60 000 € au profit des clubs. Cet argent vient des pénalités financières qui sont réinjectées dans le budget au bénéfice des clubs.

Le BC DOMBES a fait recours auprès de la fédération suite à la décision prise de déclassement du club due au non-respect des règlements sportifs de la Ligue.

On a réouvert, avec Pierre Depetris, le projet immobilier. Les démarches sont en cours, l'idée d'une Hoops Factory sur Lyon est évoquée.

Un projet 3x3 est également à l'étude.

Corinne Taeye :

Est-il possible de prévoir des ordinateurs fonctionnels sur les antennes lors de rassemblements ou de réunions ? Cette demande est notée.

Lou Negrello : Où en est le projet de déménagement de l'antenne de Clermont Ferrand ?

Réponse Joël Scomparin : Pour l'instant, des pistes sont évoquées mais rien n'a encore été décidé.

Réponse Gérald Nivelon : Le projet de déplacer le siège du Comité est aussi à l'étude. Il n'est pas à exclure de faire un projet commun avec la Ligue.

Richard Dantony : il y a des compétitions 3x3 sur le territoire. La FFBB a fait une convention avec l'UNSS. Je n'ai pas de retour sur le fait que la Ligue doit mettre à disposition des officiels. Par contre le CD43 est motivé pour recevoir ces championnats.

Réponse Corinne Taeye : Denis Jouenne a eu l'info et il s'engage à désigner quelqu'un. S'il ne trouve personne car les compétitions sont en semaine, il ira lui-même.

Jean-François Bourgeon : Marco Mendes n'étant plus dans le 3x3x (année sabbatique), qui prends le relais

Réponse Corinne Taeye : Amine KHELAIFA a été validé par la FFBB. Nous avons désormais deux référents.

Réponse Gérald Nivelon : il va falloir se synchroniser sur le besoin d'officiels sur le secteur UNSS.

Sylvia Rigaud : concernant le basket féminin, on a fait un live avec Laetitia Guapo qui fut un agréable moment pour une première. En ce qui concerne les finales qui auront lieu à Feurs, le projet est bien calé. La programmation est prévue comme telle :

Il y aura 6 matchs sur 2 jours, 4 le samedi et 2 le dimanche. La programmation des matchs sera diffusée 15 jours avant en fonction des équipes finalistes. A chaque mi-temps, il y aura des animations. A la fin des rencontres, remise des récompenses. Des animations tout au long du week-end, mise à disposition d'un photo maton, show des Crazy Dunkers, animation Basket Santé. Des subventions vont être demandées pour financer cette manifestation de façon à produire une belle fête. Le club de Feurs va mettre à disposition des bénévoles et du matériel. Cette grande fête aura une marraine mais elle n'est pas encore officialisée.

Janine Mulas : félicite la commission Basket Féminin pour son travail et se propose pour animer une séance avec les dirigeantes.

Pierre Vacher : dans le projet immobilier, est-il envisagé de déménager le Pôle de Lyon ?

Réponse Joël Scomparin : il pourrait être dedans mais pas avant 2024. Nous attendons le positionnement de la FFBB en 2025 concernant le fonctionnement des pôles au niveau national.

Marie-Pierre Chapelon : des modifications pour les dossiers PSF vont être mises en place, il y aura besoin de bénévoles pour l'instruction des dossiers.

Joël Scomparin clôture la réunion avec une très belle information. La Ligue AURA a passé les 80 000 licenciés (80 043). Il remercie tous les clubs et comités. La Ligue AURA est la 1<sup>ère</sup> Ligue de Basketball de France.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la réunion se termine à 12h45. La réunion est suivie d'un buffet convivial.

La Secrétaire Générale  
Janine MULAS

Le Président  
Joël SCOMPARIN

